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本报讯（记者 陈凯 通讯员 郭文）昨
天上午 10：00，2015 年中国郑开国际马拉
松赛的线上报名正式启动。仅一天的时
间，明年郑开马拉松的报名就已接近万
人，报名的火爆程度超过历届赛事。郑
开马拉松组委会也通过本报提醒广大跑
友，由于名额有限，想要报名参加明年比
赛的跑友，尽快登录郑开马拉松官网进
行报名。

据了解，2015年郑开马拉松赛的竞赛
项目为男、女全程，男、女半程和五公里

（含亲子和情侣马拉松），10 公里项目将
被取消。赛事设置总参赛人数为 47000
人，其中全程、半程马拉松各限报 7000
人，五公里小马拉松（含亲子和情侣）限
额为 33000 人。截至昨天 18 时，全程项目
的报名人数已经达到 5000 余人，7000 个
全程名额即将满员；报名参加半程项目
的跑友也已经达到 3500 人，7000 个名额
看上去也不充裕，明年郑开的火爆程度
可见一斑。对于火爆开启的 2015 年郑开
马拉松报名，网友们也是纷纷吐槽：“如

今想跑个马拉松还得靠手快，就像‘双 11’
在网上买东西的‘秒杀’一样。”“这简直
就是过年排队买火车票回家的时候都未
曾表达过的热爱！”其实郑开马拉松的

“火”不仅仅在于报名速度，也在于参与
者的广度。这项赛事的报名者涵盖各个
年龄段，跑友也来自祖国各地。马拉松
这项被认为艰难无比的项目，正逐渐成
为一种时尚休闲运动。“未上赛道，先抢
通道。”为了缓解跑友报名造成线上拥堵
的状况，赛事组委会也推出了一些举措，

比如，专业的网络技术人员全程待命，保
证网上报名通道畅通；组委会全体工作
人员参与报名工作，为跑友答疑解惑等。

目前，2015 年郑开马拉松赛事全程、
半程项目已有近万人报名。明年马拉松
赛的报名，赛事组委会仍将采取额满即止
的方式，一旦参赛名额报满，将不再接受
任何形式的报名。因此，组委会也提醒还
未来得及报名的团体及个人，抓紧时间通
过网络进行报名，以免错过明年郑开马拉
松这项盛大的全民体育盛会。

想跑马拉松？报名靠“秒杀”

郑开马拉松报名第一天
全程近满员 半程已过半

新华社北京11月24日体育专电（记者
马向菲）奥运会游泳冠军孙杨在全国游泳冠
军赛的一次赛内兴奋剂检查中出现阳性，国
家体育总局反兴奋剂中心 24日在其官方网
站上公布了这一消息。

反兴奋剂中心副主任赵健告诉新华社记
者，孙杨在 5月 17日一次尿检中被查出使用
了违禁物质曲美他嗪，遭禁赛3个月处罚，时
间从 5月 17日至 8月 16日。同时，孙杨在全
国游泳冠军赛上的1500米冠军头衔被取消，
罚款5000元。

曲美他嗪为刺激剂，属于赛内禁用的特
定物质，今年 1月刚刚被列入世界反兴奋剂
机构（WADA）禁用清单。含有曲美他嗪的
药物在临床上是预防心绞痛的处方类药物，
可以提高心肌细胞能量，改善心脏功能。

赵健说，在7月的听证会上，运动员出示
了清晰而有说服力的证据，证明曾使用药物

“万爽力”（盐酸曲美他嗪片）治疗心脏不适，

而孙杨也证明了他无意使用这种药物提高运
动表现，因此符合反兴奋剂规定条例中减免
处罚的标准。虽然孙杨在事件中没有重大过
失，但从严格责任的角度看，孙杨作为一名运
动员要为进入自己体内的物质负责，接受兴
奋剂检查时还应该申报过往用药。综合而
言，给予孙杨3个月处罚较为合适。

赵健认为，这次事件给所有运动员和教
练员再次敲响警钟，也暴露了辅助人员反兴
奋剂水平不高的漏洞。

“运动员要了解反兴奋剂知识，作为科研
人员和医疗人员更应该掌握反兴奋剂相关内
容。这件事凸显了队医等运动员辅助人员反
兴奋剂水平亟待提高的问题，也体现加强队
医培养的紧迫性。”他说。

反兴奋剂中心同时公布了第二和第三季
度的检查数据。由于今年大赛频繁而且恰逢
省运会年，中心在这两个季度进行了大约
9900例兴奋剂检查。

曲美他嗪是啥
曲美他嗪是一种刺激剂，今年1月刚

被列入世界反兴奋剂机构的禁用清单，属
于赛内禁用的特定物质。所谓特定物质，
是禁用清单里标明容易引起误服误用的
物质，在药品中常见，或者不太作为兴奋
剂被滥用。但大剂量使用也能起到提高
运动表现作用，有被滥用的可能。

孙杨怎么会用
据了解，孙杨几年来不时出现心肌

缺血情况，一直使用“万爽力”（盐酸曲美
他嗪）改善症状。曲美他嗪可以帮助提

高心肌细胞能量，改善心脏功能，在临床
上用于预防心绞痛。

为何过了半年才公布
按照反兴奋剂规定，在兴奋剂检测A

瓶样品出现阳性结果情况下，运动员还
有开启 B 瓶和参加听证会的权力，这一
过程最长可达 40天左右，如果运动员因
为收集证据等原因要求延期听证，那么
这一过程可能要超过3个月。

针对孙杨的阳性事件，反兴奋剂中
心解释说，中国游泳协会对孙杨做出处
罚决定时，恰逢南京青奥会，之后又是仁
川亚运会。反兴奋剂中心不仅参与了这

两个大型运动会的兴奋剂检查和检测工
作，还承担全国各省（区、市）运动会的委
托检查，二、三季度检查数量高达 9900
例，相关检查、检测统计数据近期才完
成，根据惯例予以公布，符合世界反兴奋
剂规定。

不久前，马来西亚羽球名将李宗伟
也出了兴奋剂检查阳性事件，在仅仅有A
瓶结果情况下，当地反兴奋剂机构将情
况透露给媒体，这违反了规定，侵犯到运
动员隐私。

孙杨的过失在哪里
运动员接受兴奋剂检查时需要说明

曾经或者正在使用何种药物治疗伤病，
以防出现阳性结果后被“误判”。但无论
是孙杨还是队医巴震，都未能在药检时
声明用药情况。

为何禁赛仅仅3个月
赵健解释说，运动员在听证会上提

供了清晰而有说服力的证据，证明使用
药物为治疗目的，而不是提高运动表
现。这符合世界反兴奋剂机构减免处
罚的标准。孙杨在这次事件中没有完
全尽到注意的义务，对阳性发生有过
失，但并非重大过失、疏忽，因此判定禁
赛 3个月比较合理。 新华社发

新华社杭州11月24日体育专电（记者
方列）孙杨因兴奋剂检测呈阳性但 3个月禁
赛已期满的消息 24日被公之于众。这位奥
运会游泳冠军表示，这一事件让他“震惊沮
丧”，但同时让他更加意识到反兴奋剂工作的
重要性。

“我一直认为，在泳池中就要凭自己的实
力来取得成绩，在多年的训练和比赛中，我经

历了无数次的兴奋剂检查，不论是在国内国
外，赛内赛外都没有出现过兴奋剂违规问
题。”孙杨表示，“这次事件让我震惊沮丧，感
受到了巨大的压力，同时也让我更加珍惜自
己的运动生命，认识到反兴奋剂对我们运动
员的重要性。我本人将深刻接受教训，刻苦
训练，用实际行动和好成绩来回报支持、关
心、爱护我的人！”

孙杨：震惊、沮丧有压力

11月23日，瑞士队选手费德勒庆祝自己赢得与法国队选手加
斯奎特的单打比赛。 当日，在法国举行的2014年戴维斯杯网球赛
决赛中，瑞士队以3∶1战胜法国队，首次赢得戴维斯杯冠军。

新华社发

11月23日，梅赛德斯车队英国车手汉密尔顿在颁奖仪式上庆
祝。当日，在世界一级方程式赛车锦标赛（F1）收官之战——阿布扎
比站的正赛中，汉密尔顿以1小时39分02秒619的成绩夺得冠军并
加冕车手总冠军。 新华社发

本报讯（记者 刘超峰）近
日，欧洲权威媒体《每日邮报》公
布了世界联赛上座率以及薪水
排行，在这份调查数据中，已经
有了中超联赛的身影。经过数
年的摸爬滚打，中超逐渐进入了
世界的“法眼”，但吸引世界关注
的并不是水平的提高，在上座率
上，中超联赛今年的上座率达到
场均 1.8万余人，上座率名列亚
洲第一，世界第十。 而中超薪
水绝对是世界水平。其中中超
球员的年平均工资待遇达到了
20.99 万英镑，在亚洲各国联赛
中毫无争议高居第一。

按《每日邮报》公布的数据，
在球员平均年薪方面，英超、德
甲、意甲、西甲和法甲排名前
五。英超球员平均收入排名第
一,这并不是一件令人意外的事
情,但他们领先的优势着实惊
人。排名第二的德甲球员平均
年薪比英超少了 817.4 万元,平

均每个星期少赚14.4万元!
而亚洲范围内只有中超、日

本 J联赛和澳超联赛入选，韩国
K 联赛未能上榜。其中中超总
排名第 15，在亚洲范围内则高
居第一。中超球员的人均年薪
约 21 万英镑，由此可见中超联
赛烧钱的水平之高。日本 J 联
赛总排名第 24，人均年薪只有
12.7万英镑，和中超相比有较大
差距。澳超总排名第 29，人均
只有 6.5万英镑，还不到中超的
一半。

尽管目前中超的水平还没
有达到亚洲第一，距离世界第
15 更是相距甚远。但是不可
否认的是，随着高水平外援的
引入以及国内资本对于成绩
的奖励刺激，都能够有效地帮
助球队提高自身的水平。但
是坚持正确的投入和管理，中
国职业联赛水平更上一层楼
应该指日可待。

中超上座率雄踞亚洲之冠

本报讯（记者 刘超峰）22
日，足协杯决赛在南京落幕，鲁
能则依靠麦克格文在全场第 95
分钟时的头球绝杀，最终笑捧足
协杯冠军，同时他们还拿到了明
年亚冠联赛的入场券。

尽管河南建业今年足协杯
止步八强，但高中锋肖智在足
协杯比赛中大放异彩，最终以五

粒进球荣获本赛季足协杯最佳
射手。河南建业足协杯第 3 轮
客场对阵杭州芝浦的比赛中，
肖智上演头球帽子戏法；在 1/8
决赛主场迎战广州恒大的比赛
中，肖智又帮助建业队 2∶1 逆
转取胜，把恒大淘汰出八强，成
为建业队在 2014赛季为数不多
的亮点。

肖智加冕足协杯射手王

本报讯（记者 刘超峰）22
日，享誉全国的河南著名足球
博士张五一携其多年珍藏的足
球藏品亮相在安徽芜湖开幕的
2014中国体育文化节。这也是
张五一继本月 5 日在清华大学
参加中超联赛颁奖典礼后，再
次受中国足协福特宝公司之邀
举办足球展览。据悉，这次别
具特色的足球藏品展览将持续
三天。

据了解，本届体育文化节的
主题为“弘扬体育精神、建设体
育强国”、“体育旅游、服务民
生”。共设有体育文化展区、体
育旅游展区、休闲用品及旅游商
品交易展区和特色个性化旅游
项目展区，展览总面积达9万平
方米。吸引了全国 24个省区市
的 400 多家单位和企业参加本
次盛会，参展企业及规模均创历
届之最。

中原“足球博士”
亮相体育文化节

新赛季的 NBA 大幕已经开启近一个
月了，这其中发生的很多事情都是意料之
外。刚刚过去的一周，一系列不可思议的
事情发生，让这个联盟的魅力值持续飙升。

翻看目前NBA东部联盟排行榜，你会
发现排在首位的并非是拥有詹姆斯、欧文、
勒夫“三巨头”的骑士而是队中并无什么超
级巨星的猛龙。过去的一周，猛龙取得了
三连胜，其连胜场次已经达到了四场，目前
的战绩为11胜2负。名不见经传的猛龙取
得如此骄人的战绩仅仅是“偶然”吗？答案
从上周该队与骑士的交手中就能找到。刚
开场拥有“三巨头”的骑士取得了一个堪称
完美的开局，一度领先了 18分。不过在主
帅卡塞的率领下，猛龙已经成为一支比较
成熟的球队，纵然是大比分落后，但这支球
队并未慌乱，而是凭借众将的努力一点一
点地追分。第三节时，猛龙反过来领先了
骑士18分，并最终取得了17分的大胜。猛
龙大胜骑士足以证明此前该队所取得的好
成绩并非是“撞大运”，而是全队上下共同
努力的结果，要知道与骑士一役，猛龙得分
最多的是替补球员路易斯·威廉姆斯的 36
分！这样看来，猛龙目前排名东部联盟首
位，靠的不是名气和运气，而是争气和勇
气，这样的意料之外其实更像是情理之中。

说完猛龙再来说说骑士。詹姆斯的回
归，勒夫的加盟，让这支前几个赛季的“鱼
腩球队”迅速成为本赛季NBA总冠军的有
力争夺者。不过事实并非想象的那么美

好，近一个月的征程下来，骑士的战绩仅为
5胜7负，只排在东部第七。刚刚过去的一
周，骑士遭遇了三连败，最近四场比赛全部
告负！该队如此糟糕的表现的确是意料之
外。当然，这其中有“三巨头”刚刚组建，

“化学反应”还不明显的原因，但从另一个
侧面也反映出这支球队太过依赖“三巨
头”。与热火曾经的“三巨头”不同，当时詹
姆斯身边的韦德和波什虽不及现在的欧文
和勒夫年轻，但比这两人更有经验，更懂得

“牺牲”，而现如今则不同了，仅喜欢持球进
攻的欧文这一点就与詹姆斯的球风相克，
两人都要掌控球权，两人都要引导球队，骑
士究竟该听谁的？如果骑士不能解决好球
权的问题，该队的意料之外恐怕还会更多。

西部联盟目前排名前两位的灰熊和勇
士也实属意料之外。先说说灰熊，过去的
有一周该队取得了2连胜，值得一提的从上
赛季算起，灰熊主场已经是 22连胜。该队
之所以能够展现出强劲的实力，两大内线
马克·加索尔和扎克·兰多夫“黑白双熊”功
不可没，有了这两大内线支柱，想要擒住灰
熊变得十分困难。除此之外，灰熊的外线
库特尼·李、托尼·阿伦和迈克·康利也能提

供及时的弹药输送，这使得灰熊更加强
大。勇士过去的一周取得了三连胜，连胜
场次已经达到了5场，与依仗内线的灰熊不
同，勇士靠的是克雷·汤普森和斯蒂芬·库
里两大外线神射手，他俩的百步穿杨经常
是给对手一剑封喉。勇士的意料之外，当
然离不开神射手平日里的刻苦训练。

意料之外其实也都包含在情理之中，
这样或许就是NBA强大的原因所在吧。

本报记者 陈 凯
上图：11月23日，热火队球员克里斯·波

什（前右）在比赛中持球进攻。当日，在NBA
常规赛中，迈阿密热火队主场以94∶93战胜
夏洛特黄蜂队。 新华社发

意料之外
——NBA一周综述

反兴奋剂中心：


